
人権感覚を高めよう
校長 森園太介

夏休みが始まり10日ほど経過しましたが，心身ともに夏休みの生活に慣れてきた頃で

しょうか。事故や病気にならないように気をつけながら，残りの30日を有意義に過ごし

てください。

さて，人それぞれ指摘されていやなこと，話題が出るだけで居心地が悪くなることがあります。自分に非（ひ

：あやまり・欠点）があってそれを指摘されるならまだしも，自分ではどうしようもないこと（性別や体の特徴，

生まれた場所など）で差別されたり非難されたりすることがあってはなりません。

8月1日から31日は，人権同和問題啓発強調月間です。様々な人権侵害や同和問題について理解を深め，差別を

解消していこうという目的で政府が設定しています。テレビやラジオなどをはじめとするマスコミでもこのこと

を取り上げて番組が放送されたり，広報がなされたりします。意識してそれらの番組を視聴してみましょう。

身近なことから差別は起こります。時には，そのつもりがなくても相手の心を傷つけてしまうことがあります。

自分が差別する側にならないように，また差別する人に注意できるように，相手の気持ちを考えながら発言した

り行動したりして，人権感覚を高めたいものです。

個人戦は２日まで残る健闘ぶ

７月24日(月)，25日(火)，３年生最後となる県中学 りで，シードの選手にくらいつ

校総体バドミントンの試合が，桜島総合体育館で行わ いていました。

れました。 素晴らしい試合を見せてくれ

団体戦は，女子の試合から。１年生も頑張って参加 た３年生に拍手でした。

していましたが惜敗。緊張も手伝って，いつもの元気 大会の次の日からは，早速勉

が出せなかったようです。男子団体は１つめのペアが 強モードに突入!! 図書室で真

気合い十分で勝利しましたが，団体は惜敗でした。 剣に学習しています。継続していきましょう!!

11日(金) ・祝日「山の日」 7日(木) ・体育大会予行

21日(月) ・出校日，農業体験学習予備日 10日(日) ・第70回体育大会

→午前中で帰宅します 11日(月) ・振替休日

27日(日) ・PTA親子奉仕作業， 12日(火) ・教育相談旬間（～22日）

28日(月) ・１・２年三者面談（～31日） 14日(木) ・租税教室

9月 ・始業式，大掃除 18日(月) ・祝日「敬老の日」

1日(金) →午前中で帰宅します 19日(火) ・選挙活動期間（～27日）

5日(火) ・全学年実力テスト 22日(金) ・農業体験学習（稲刈り）

 



授業参観に合わせて行われた学校保健委員会では， ７月11日に行われた校外学習で，鹿児島県庁と日本銀

「こころとからだの声を聴こう」と題して，ヨガイン 行鹿児島支店を訪れ，税について学習しました。。

ストラクターの竹下弥生先生をお招きしました。生徒 県庁では，鹿児島県の税

と保護者総勢５０名が，自分の身体と格闘しました。 金のしくみについて説明を

呼吸とともに，それ していただきました。その

ぞれのポージングを行 年の予算は県知事の施策を

いましたが，あちこち 盛り込んで決められ，予算

からうめき声が…。普 額が増減するそうです。さらに，その予算が承認される

段あまり使わない部分 県議会の施設見学を行いました。議会によって再検討さ

を伸ばしたり，緊張させたり。気持ちがよくて，ウト れ，予算が最終決定されるとのことでした。

ウトしてしまった人もいたようです。 午後は日本銀行鹿児島支店

運動不足の解消はもち の見学を行い，日銀の役割に

ろん，身体をすっきりさ ついて学び，行内見学をさせ

せたい人に，とても効果 ていただきました。古くなり

的なヨガ。教えていただ シュレッダーされた紙幣を，

いたポーズを，少しでも お土産にもらってきました。訪問特典だそうです。

日常生活に取り入れてみ 本校は，昨年度から租税教育の研究指定を受けており，

ましょう。きっと，心も身体もすっきりして，ますま 本年度はまとめと発表が行われます。税についてますま

す学習に気合いが入りますよ！ す学習を深めていきたいと思います。

北九州で起きた豪雨による災 次世代を担う中高生徒を

害。被害を受けた小中学生に，何 対象に，議会制民主主義の

かできることはないかと考え，生 理解や姶良市のまちづくり

徒会本部が中心となって，募金活 に関心を深めてもらうため

動と不要になった学用品を集める に行われる，若者議会。８月９日(水)，姶良市役所本庁，

活動を行いました。 議会議事堂で開催されます。

たくさんの生徒や先生方が協力 山田中からは生徒会長の小川晴斗さんが代表として出

してくださったようです。集計等はこれからですが， 席します。先日，辞令交付式が行われ，市長から辞令を

一日でも早い復興のために役立ててほしいですね。 いただきました。本番もしっかりと質問をしてきてくだ

ボランティア活動は，どんな場所でもできます。も さいね。

ちろん，困っている人や場所へ出かけていくことが一

番ですが，遠方でもできる支援があります。まずは， ７月４日～６日，各小学校地域で，地域の方々や保護

その被害状況をよく知り，何が一番必要なのかを考え，者，子どもを交えての懇談会が行われました。夏休みを

自分勝手ではない，押しつけではない支援を行うこと 前に，夏休み中の地域の行事や地域の危険箇所，現状等

が大切です。生徒会のメンバーが一生懸命考えて行動 についての意見をいただきました。ありがとうございま

してくれたことが，学校全体に広がりました!! した。今後もたくさんのご意見をお聞かせください。


